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N i e d e r s c h r i f t 

 
 
 
über die 6. öffentliche  Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes 
Ratzeburg am Donnerstag, dem 23.Juli 2009 um 19.15 Uhr im Ratssaal der Stadt  
Ratzeburg, Unter den Linden 1, 23909 Ratzeburg. 
 
 
 
Anwesend: 
 
Gemeinde Albsfelde  Herr Bürgermeister Groschke  
Gemeinde Bäk            Herr 1. stv. Bürgermeister Meiburg   
Gemeine Buchholz  Herr Bürgermeister Pagel 
Gemeinde Einhaus  Herr Bürgermeister Meinke 
Gemeinde Fredeburg  Herr Bürgermeister de Vries  
Gemeinde Giesensdorf  Herr Bürgermeister Langhoff 
Gemeinde Gr. Disnack  Herr Bürgermeister Gräper 
Gemeinde Gr. Sarau  Herr Bürgermeister Schwarz 
Gemeinde Harmsdorf  Herr Bürgermeister Mahnke  
Gemeinde Kittlitz  Frau Bürgermeisterin Eggert  
Gemeinde Kulpin  Herr Bürgermeister Dohrendorff 
Gemeinde Mechow  Herr Bürgermeister Janssen 
Gemeinde Mustin   Herr Bürgermeister Berg 
Gemeinde Pogeez  Frau Bürgermeisterin Füllner  
Gemeinde Römnitz  Herr Bürgermeister Guse 
Gemeinde Schmilau  Herr 1.stv.Bürgermeister Wendland 
Gemeinde Ziethen  Herr Bürgermeister Salzsäuler 
 
 
Stadt Ratzeburg  Herr Bürgermeister Voß 
Stadt Ratzeburg  Frau Ratsherrin Jabs 
Stadt Ratzeburg   Frau Ratsherrin Kersten 
Stadt Ratzeburg  Frau Ratsherrin Rick 
Stadt Ratzeburg  Frau Morawe als Vertreterin für Frau Ratsherrin  
  Dr. Schmid  
Stadt Ratzeburg  Herr Ratsherr Bahlinger 
Stadt Ratzeburg  Herr Andresen als Vertreter für Herrn Ratsherrn 
  Dr. Behrens   
Stadt Ratzeburg  Herr Ratsherr von Gropper 
Stadt Ratzeburg  Herr Ratsherr Hagenkötter  
Stadt Ratzeburg  Herr Ratsherr Koch 
Stadt Ratzeburg  Herr Ratsherr Kuehn 
Stadt Ratzeburg  Frau Clasen  
Stadt Ratzeburg  Frau Ratsherrin Jeute 
Stadt Ratzeburg  Frau Prüfer 
Stadt Ratzeburg   Herr Ratsherr Lindenau als Vertreter für Frau Zabel 
Stadt Ratzeburg    Herr Lucassen  
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Ferner:   
  
Herr Brenncke (Mitglied des Preisgerichts) als Gast zu TOP 5 bis 20.50 Uhr 
Herr Dr. Lack (Projektsteuerer/BIG Städtebau) als Gast zu TOP 5 bis 21.07 Uhr 
Herr Petersen (Büro Petersen Pörksen Partner) als Gast zu TOP 5 bis 21.05 Uhr 
Herr Ratsherr Clasen 
Herr Rektor Asmuß  
Herr Rektor Ulmer  
Herr Fischer (Koordinator OGS)  
Herr Wolf 
Herr Rütz (Amt Lauenburgische Seen) 
Herr Sontopski (Amt Lauenburgische Seen) 
Herr Rickert (zugleich als Protokollführer) 
 
 
Es fehlen entschuldigt:  
 
Stadt Ratzeburg  Herr Ratsherr Landgraf  
Stadt Ratzeburg  Frau May 
Stadt Ratzeburg  Frau Schumacher  
 
 
SVS 6 –P 1 – 23.07.2009    
Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 
Der Schulverbandsvorsteher  eröffnet um 19.15 Uhr die Sitzung, stellt die ordnungs-
gemäße Einberufung sowie die Beschlussfähigkeit fest, begrüßt alle Anwesenden 
und stellt die eingeladenen Gäste  kurz vor.  
 
Er verpflichtet dann Herrn Andresen, den 1.stv. Bürgermeister der Gemeinde Bäk, 
Herrn Meiburg und den 1. stv. Bürgermeister der Gemeinde Schmilau, Herrn Wend-
land, gemäß § 33 Absatz 5 der Gemeindeordnung durch Handschlag auf die 
gewissenhafte Erfüllung ihrer Obliegenheiten und führt sie in ihre Tätigkeiten ein. 
 
Aufgrund einer vorab erteilten Zustimmung der Antragsteller zu TOP 4 und nach An-
trag von Herrn Bürgermeister Pagel schlägt der Schulverbandsvorsteher vor, den 
TOP 4 in den TOP 5 zu integrieren und demzufolge den bisherigen TOP 5 in a) und 
b) zu unterteilen.  
  
 
Zur Änderung  der Tagesordnung besteht Einvernehmen. 
 
 
Somit gilt folgende Tagesordnung als festgesetzt:  
 
 
TOP  2         Niederschrift über die Sitzung am 23.06.2009    
          
TOP  3  Bericht des Schulverbandsvorstehers und der  

Schulverbandsverwaltung   
 
TOP  4 Entfällt  
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TOP  5 a)Realisierungswettbewerb Schulkomplex Ratzeburg 
     hier: Beschluss zur Umsetzung des Ergebnisses  
  b) Anträge 
    
 
TOP  6 Energetische Schulsanierung an der GHS St. Georgsberg 
  hier: Beschluss zur Weiterführung der Planungsarbeiten und  
  Umsetzung der Maßnahmen 
 
TOP  7   Mobile Klassenräume für die Gemeinschaftsschule 
  hier: Vergabe der Lieferung und Montage  
 
TOP  8  Satzung des Schulverbandes Ratzeburg    
 
 
TOP  9  Anfragen und Mitteilungen 
 
 
 
 
SVS 6 - P 2 – 23.07.2009  
Niederschrift über die  Sitzung am 23.06.2009     
 
Der Schulverbandsvorsteher verweist auf einen Einwand von Frau Bürgermeisterin 
Füllner. 
 
Anmerkung des Protokollführers:  
 
Der Wortlaut ist dem der Niederschrift beigefügten Schreiben zu entnehmen.  
 
 

Beschluss 
 
 Die Schulverbandsversammlung stimmt der Ergänzung der  

Niederschrift vom 23.06.2009 zu. 
 
 

- einstimmig - 
 
 
 
 
SVS 6 - P 3 – 23.07.2009  
Bericht des  Schulverbandsvorstehers und der Schulverbandsverwaltung  
 
Der Schulverbandsvorsteher berichtet wie folgt: 
 
Übernahme der Ernst-Barlach-Realschule in den Schulverband Ratzeburg  
 
Nachdem alle Voraussetzungen ( Beschluss der Schulverbandsversammlung, 
Genehmigung des zuständigen Ministeriums und die erforderlichen Zustimmungen 
der Gemeindevertretungen) vorlagen, wurde der öffentlich- rechtliche Vertrag von 
den Vertragsparteien heute rechtsverbindlich unterzeichnet. 
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Mitgliedschaft im Schulverband 
 
Im Rahmen einer Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Groß Sarau 
am 21.07.2009 wurde vom Schulverbandsvorsteher dringend für die Beibehaltung 
der Mitgliedschaft im Schulverband Ratzeburg geworben.  
Die Gemeindevertretung hat jedoch den Austritt aus dem Schulverband beschlos-
sen. 
 
Offene Ganztagsschule  
 
Mit Bescheid vom 03.07.2009 hat das Ministerium für Bildung und Frauen für das 
Schuljahr 2009/2010 eine Landeszuwendung in Höhe von 40.425,-- € bewilligt.  
 
 
Die Schulverbandsversammlung nimmt den Bericht zur Kenntnis. 
 
 
SVS 6 – P 5a – 23.07.2009  
Realisierungswettbewerb Schulkomplex Ratzeburg 
hier: Beschluss zur Umsetzung des Ergebnisses 
 
Einleitend trägt Herr Dr. Lack unter Hinweis auf das Raumprogramm und die Auslo-
bung zur Auswahl der sieben Büros im Rahmen des Wettbewerbs vor. Er geht dabei 
insbesondere auf die Vorprüfung der Entwürfe ein. 
 
Herr Brenncke schildert das vom Preisgericht einzuhaltende Verfahren, erläutert  
ausführlich die Entwurfsarbeiten und begründet inhaltlich die Entscheidungsfindung. 
 
Der Schulverbandsvorsteher gratuliert im Namen aller Schulverbandsgemeinden 
Herrn Petersen als Sieger des Wettbewerbs. 
 
Herr Petersen erklärt, die Zielsetzungen seines Büros seien vorrangig die Würdigung 
des Standortes, die Substanzerhaltung so weit wie möglich und das Eingehen auf 
die pädagogischen Bedürfnisse gewesen. 
 
Herr Brenncke und Herr Petersen beantworten Fragen aus der Mitte des Gremiums, 
insbesondere zur Teilnahme des Vorsitzenden des Sonderausschusses an der Sit-
zung des Preisgerichts und zu den Kosten der Siegervariante. 
 
 
Herr Bürgermeister Pagel verliest einen Beschlussvorschlag und beantragt, 
entsprechend zu beschließen.    
 
Anmerkung des Protokollführers:  
 
Dieser Beschlussvorschlag ist der Niederschrift beigefügt. 
 
Es schließt sich eine Diskussion über das weitere Verfahren an. 
 
Auf Antrag von Herrn Ratsherrn Koch unterbricht der Schulverbandsvorsteher um 
20.50 Uhr die Sitzung; gleichzeitig verlässt Herr Brenncke die Sitzung. 
 
Die Sitzung wird um 20.59 Uhr fortgesetzt. 
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Herr Ratsherr Clasen erklärt, dass der gemeinsame Antrag vom 09.07.2009 
bis zur nächsten Sitzung der Schulverbandsversammlung zurückgestellt wird. 
 
Anmerkung des Protokollführers:  
 
Somit entfällt eine Beratung zu TOP 5b. 
 
 
Der Schulverbandsvorsteher bittet darum, nicht wie von Herrn Bürgermeister Pagel 
beantragt, sondern wie folgt zu beschließen: 
 
„ Die Schulverbandsverwaltung wird gebeten, der Schulverbandsversammlung 
zu ihrer nächsten Sitzung eine Kostenschätzung für eine vierzügige Gemein-
schaftsschule mit der Option für eine sechszügige Gemeinschaftsschule vor-
zulegen.“  
 
 
Herr Bürgermeister Pagel hält seinen Antrag, allerdings in leicht modifizierter Fas-
sung aufrecht. 
 
 
Demgemäss, und weil dies der weitergehende Antrag ist, lässt der Schulverbands-
vorsteher über folgenden Beschlussvorschlag abstimmen: 
 
„ Die Schulverbandsversammlung beauftragt eine Arbeitsgruppe, bestehend 
aus 

- dem Schulverbandsvorsteher 
- der Vorsitzenden des Hauptausschusses 
- dem Vorsitzenden des Sonderausschusses Gemeinschaftsschule 
- dem Vorsitzenden des Bauausschusses  

 
mit dem Sieger des Architektenwettbewerbs Gespräche aufzunehmen, ob und 
wie man die Pläne auch mit einer Vierzügigkeit der Gemeinschaftsschule an 
dem Standort in der Vorstadt umsetzen kann. Ferner sind Einsparpotentiale zu 
prüfen, damit die kalkulierte Summe von ca. 10 Millionen Euro nicht überschrit-
ten wird. Der Schulverbandsversammlung soll bis zur nächsten Sitzung ein 
entsprechender Vorschlag zur endgültigen Entscheidung vorgelegt werden. 
Ferner wird die Schulverbandsverwaltung beauftragt, bis zur nächsten Sitzung 
einen Finanzierungsplan für ein Investitionsvolumen zu erstellen.“   
 
 
Abstimmungsergebnis:    20 Stimmen dafür  
     10 Stimmen dagegen 

                                              3 Stimmenthaltungen  
 
 

 
Somit wurde der Antrag angenommen. 
 
 
Herr Petersen verlässt um 21.05 Uhr die Sitzung. 
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SVS 6 – P 5b – 23.07.2009  
Anträge 
 
- Beratung entfällt - 
 
 
SVS 6 – P 6 – 23.07.2009   
Energetische Schulsanierung an der GHS St. Georgsberg 
hier: Beschluss zur Weiterführung der Planungsarbeiten und Umsetzung 
         der Maßnahmen   
 
Einleitend und unter Hinweis auf die Sitzung des Bauausschusses am 16.07.2009 
erläutert Herr Bürgermeister Pagel  die Maßnahmen und begründet die Empfehlung 
des Bauausschusses.  
 

Beschluss  
 

Die Schulverbandsversammlung beschließt auf Empfehlung des Bauaus-
schusses, auf der Grundlage der durch das Architekturbüro Grage und dem 
Ingenieurbüro Wrage, Herzog & Partner vorgestellten Variante 1 die 
Planungsarbeiten weiterzuführen. 

 
 

- einstimmig - 
 

Herr Dr. Lack verlässt um 21.07 Uhr die Sitzung. 
 
 

SVS 6 – P 7 – 23.07.2009   
Mobile Klassenräume für die Gemeinschaftsschule 
hier: Vergabe der Lieferung und Montage 
    
 
 

Beschluss 
 

Die Schulverbandsversammlung beschließt: 
Der Auftrag für das Aufstellen von Klassen-Containern an der Ernst-Barlach- 
Realschule wird an die Firma KG Hansa Baustahl Handelsgesellschaft mbH 
+ Co. zur Bruttoangebotssumme von 122.498,60 € vergeben.  
Die Verwaltung wird ermächtigt, im Zusammenhang mit der Container- 
Aufstellung weitere Kleinaufträge bis zu einem Kostenvolumen von 50.000,-- € 
zu erteilen. 
Die Eilentscheidung des Schulverbandsvorstehers wird genehmigt. 

 
 
 
Abstimmungsergebnis:      32 Stimmen dafür 

          1 Stimmenthaltung  
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SVS 6 – P8 – 23.07.2009    
Satzung des Schulverbandes Ratzeburg  
 
  

Beschluss            
  
 Die Schulverbandsversammlung beschließt zu § 10 Absatz 3 Satz 2 
 folgende Fassung: 
 „ Die Vorsitzenden der ständigen Ausschüsse des Schulverbandes 
 Ratzeburg erhalten zusätzlich eine monatliche Aufwandsentschädigung 
 in Höhe von 75% des Höchstsatzes.“   
 
 

- einstimmig - 
 
 
 
SVS 6 – P 9 – 23.07.2009   
Anfragen und Mitteilungen 
Sitzungstermine 
 

Es besteht Einvernehmen, folgende Sitzungstermine festzulegen: 
 

- 24.09.2009, 18.15 Uhr, Schulverbandsversammlung 
- 29.10.2009, 18.15 Uhr, Hauptausschuss ( in Buchholz) 
- 16.12.2009, 18.15 Uhr, Schulverbandsversammlung 

 
- Kenntnisnahme - 

 
 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
 
 
Ende der Sitzung: 21.18 Uhr 
 
 
 
 
 
------------------------------------    ------------------------------ 
 Schulverbandsvorsteher                    Protokollführer 


